
Protokoll
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 14.05.18
MiniGlossar:  FSVV – FachSchaftenVollVersammlung, seit der Entmachtung des AStA zentrale Studierendenvertretung;
GA – Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die
Sitzung  protokollieren;  AK –  Arbeitskreis,  dorthin  wird  alles  verlagert,  was  die  Sitzung  sprengen  würde,  zentrale
Arbeitsinstanzen;  fzs –  „freier  Zusammenschluss  von  Student_innenschaften“,  bundesweite  Dachorganisation  von
Aktiven, in der auch wir mitarbeiten; LAK – LandesAstenKonferenz; FakRat – Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder
Fakultät;  StuRa Gremium  der   Verfassten  Studierendenschaft.  Verfügt  über  einen  eigenen  Haushalt  und  vergibt
Fördergelder (ehem. AStA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden.
Delegierte sind je Fachschaft 2 Vertreter_innen, die die Beschlüsse der Fachschaft zu den Anträgen kennen und ihnen
entsprechend  abstimmt  (imperatives  Mandat);  Anträge werden  entweder  in  die  FSVV  eingebracht  und  in  die
Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften in der FSVV
diskutiert  und  beschlossen;  Eilantrag bietet  die  Möglichkeit,  dringende  Diskussionsgegenstände  ohne  vorherige
Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein Aufschub geduldet
werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme)
für eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden
abstimmen.
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

GA: Steffen und Maxim (Biochemie)

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste
Maxim, Steffen (Biochemie); David (FFS Jura); Martin, Vanessa (Bio); Jacob (PoWi); Lea 
(Philo)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll
FS Philosophie: AK Logo und AK Wahlen stehen immer noch drin, obwohl diese im Moment 
nicht tagen. AK Straßenbau ist noch nicht aufgenommen.

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung
keine.

TOP 4: Post/ Mitteilungen

Rechnungsprüfung (Jacob berichtet)
Die Verfasste Studierendenschaft wird vom Landesrechnungshof geprüft. Problematisch 
könnte die häufige Abrechnung von Essen durch die Fachschaften werden, insofern sind wir 
auf das Feedback gespannt. Da Essen u.U. Richtung Einpersonenförderung geht, könnte 
dies Kritik hervorrufen. Absolventenfeiern sind dagegen finanzierbar.

Bestellte Produkte mögen bitte im StuRa-Büro abgeholt werden.

Studivertretervernetzung via Slack
Die PH Ludwigsburg hat einen Einladungslink zu einem Slack-Workspace herumgeschickt, 
um sich auszutauschen. Die entsprechende Mail wird dem Protokoll angehängt.

TOP 5: Räte
GA

20.08.18 03.09.18 17.09.18 01.10.18 08.10.18

Sebastian
evtl. spontan

David (Jura)
+1

Kasse e. V.
Zur Idee, den alten Verein Kasse e.V. zu ersetzen und einen neuen zu gründen:
Es ist rechtlich nicht möglich, zwei Vereine mit demselben Verwendungszweck 
existieren zu lassen. Daher müsste zuerst der eine Verein aufgelöst, die Gelder 
transferiert und der neue Verein gegründet werden. Unter Umständen können 
dadurch noch ausstehende, nicht absehbare Nachforderungen entstehen, falls 
der Verein nicht gemeinnützig ist. David will sich mit den Details zum alten 
Verein auseinandersetzen.

Bevorstehendes & Langfristiges
Keine TOPs.

TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit
Unter diesem TOP sollen alle Punkte zu hochschulpolitischen Aktivitäten auf 
Universitätsebene behandelt werden.

Hochschulrat Senat Kommissionen StuWe StuRa

Senat (öffentlich): Bernd Engler soll als Rektor neu gewählt werden.

StuRa: Bewerbungen auf das Finanzreferat
David stellt Antrag auf Eilantrag, aufgrund der Dringlichkeit sofort über die 
Kandidaten abzustimmen. Diese Abstimmung hätte nicht früher angekündigt 
werden können. → Antrag auf Eilantrag einstimmig angenommen.

Interimsmäßiger Finanzreferent*in:

Dominik: 1 Stimme, Sebastian: 5 Stimmen, Felix: 1 Stimme, Vertagen: 0 
Stimmen.

Anträge:

 Arabisches Filmfestival: Hätte in die Fachschaften gehen können, 
wurde aber nicht herumgeschickt. Geht in die Fachschaften. Formales 
Problem an dem Antrag ist die fehlende Aufschlüsslung des 
beantragten Zuschusses. Der StuRa-GA wird dies kommunizieren.

 AK QSM: Antragstabelle: Tabelle wird angehängt und soll in den 
Fachschaften pro forma abgestimmt werden. Anm.: Für ungenau 
formulierte Verwendungszwecke der kath.-theol. Fak. und der 
Zahnmediziner wird noch ein genauer Zweck eingefordert.

https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv


TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen:

Wer interessiert ist, über die Neue Rechte aufzuklären, möge den GA 
anschreiben. Es gibt bereits eine große Gruppe an Studierenden, die daran
beteiligt sind. Im neuen Semester wird es regelmäßig interessante Vorträge
zum Thema geben.

Berichte aus den Arbeitskreisen

 Ernst und Karola Bloch Woche: Orga-Vorschläge können über 
angehängtes Pad geteilt werden.

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den 
angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 1600)
Systemakkreditierung 
(nach Bedarf, Fr 1400 ) 

Semesterticket

Campus der Zukunft Ract! (Do 2000) TüSE Fachschaft

Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film) Umwelt (Mi 1930)

Hochschulsport:*

Konsens eines 
Gesprächs mit der 
Beautragten für HSP 
ist, dass die aktuelle 
Zusammenarbeit mit 
dem StuRa nicht gut ist
und dass sich das 
ändern soll.

Ausländische Studierende Dies/AlDi QSM

Auslandssemester Räte-Anlage Räte-Café

Presse & Öffentlichkeitsarbeit TüMänia Rätebaubrigade

AK Clubhausfest FSVV AK Wiki AK Clubhaus

AK Hüpfburg* AK Straßenbau*
AK Geschäftsordnung*:
David erstellt eine 
Whatsapp-Gruppe.

AK Awareness*

*wird erst im neuen Semester interessant

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
Hier sollen Berichte und Diskussionen über die Vernetzung und die Arbeit auf 
Landesebene im Rahmen der LAK und auf Bundesebene im Rahmen des fzs gegeben 
werden.

LAK fzs

TOP 9: Allgemeinpolitik
Hier soll alles zur Sprache kommen, was den Tellerrand der Universität übersteigt, aber 
dennoch Auswirkungen auf diese bzw. die FSVV o.ä. hat.

TOP 10:   Vielfalt/Soziales/Umwelt
Dieser TOP, ehemals „Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Umwelt / Kultur/ 
Behinderte“ soll die Bedeutung dieser Themen wach halten und zu entsprechenden 
Diskussionen einladen.

TOP 11: Sonstiges

Logo der FS Philo: Kann man nichts machen.

Die Einrichtung der StuRa-Cloud muss gemacht werden, Jacob ist Ansprechpartner. Sie soll noch 
im Lauf der vorlesungsfreien Zeit abgeschlossen sein.

Der AK QSM beobachtet, dass viele Elemente, die eng mit der grundständigen Lehre verknüpft 
sind, über QSM finanziert werden und möchte sich damit genauer beschäftigen, um dies in Zukunft 
zu kommunizieren. Möglich wäre, dies mit Verantwortlichen des Ministeriums zu kommunizieren.

TOP 12: Blitzlicht
Reihum können alle Anwesenden nacheinander ihre Meinung und Kritik zur Sitzung 
äußern.


